
    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 
 

Verbale della seduta del 16 settembre 2021  ore 17.00 – VDC GoToMeeting 

Cognome Nome Carica Nomina Presenza Assenza 

BARTOLETTI Andrea Consigliere PA X  

BAMBI  Carlo Consigliere ARCICACCIA X  

BORSELLI Matteo Consigliere Coldiretti X  

GALEOTTI Piero Presidente Terranostra X  

IGNESTI Federico Consigliere PA  X 

MODESTI Renzo Consigliere CIA X  

MATTEUCCI Giacomo Segretario UPA X  

RIMINI  Fabrizio Consigliere FIDC X  

SFORZI Daniele Consigliere FIDC X  

PUBBLICO AD ASSISTERE SI    

 

ORA INIZIO DEI LAVORI: 17,05 viste le disposizioni per fronteggiare l’emergenza Covid-19, la 

riunione viene svolta in via telematica, utilizzando la piattaforma GoToMeeting. 

Il Presidente dell’ATC, Galeotti, provvede ad accertare l’identità delle persone connesse che 

risultano essere Matteucci (Segretario incaricato di redigere il verbale dell’adunanza) ed i 

consiglieri, Rimini, Borselli. Bartoletti, Sforzi, e Bambi. 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

ALTRI PARTECIPANTI Nessuno. PUBBLICO AD ASSISTERE SI. 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

10 settembre 2021 - Prot. n. 2868/2021 convocata dal Presidente Piero Galeotti. 

1. Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2. Verifica entrate al 31 agosto 2021 e decisioni consequenziali; 

3. Spese del periodo; 

4. Approvazione Lavori Commissione Danni e Miglioramenti; 

5. Comunicazioni del Presidente; 

6. Varie ed eventuali. 

Al fine di garantire il controllo dell’accesso alla piattaforma è stata inserita una password distribuita 

ai consiglieri ed ai richiedenti l’accesso. 

Alle 17,05 il Presidente Galeotti, accertata la presenza del numero legale, dichiara che la seduta 

può avere inizio, essendo la stessa regolarmente convocata e risultando presente il numero legale.  



Il Presidente Galeotti procede subito a chiedere se vi siano osservazioni sul verbale della seduta del 

5 agosto 2021, inviato in bozza assieme alla convocazione della riunione la scorsa settimana.  

Non essendoci osservazioni, il Presidente Galeotti chiede ai presenti di esprimersi in merito ed il 

verbale viene approvato all’unanimità dei presenti così come proposto, con l’astensione degli 

assenti alla seduta in questione. 

Deliberazione n. 68/2021 – Approvazione verbale della seduta del 5 agosto 2021.  

Votanti 7 – Favorevoli 5 – Astenuti 2 (Bartoletti e Bambi non presenti seduta) –– approvato 

all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il verbale della seduta 

del Comitato di Gestione del 5 agosto 2021 e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi 

di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta dal Segretario alle 17,07 per essere 

consegnata all’Ufficio per la successiva firma del Presidente. 

 

Successivamente, il Presidente Galeotti passa al punto successivo invitando Giovannelli a 

relazionare in argomento. 

Giovannelli espone le entrate registrate al 31 agosto 2021, ammontanti a  complessive 734.825,00. 

Espone come dal 50% di maggio siamo passati a registrare il 61% a giugno, il 67% a luglio fino a 

raggiungere oltre l’80% al 31 agosto 2021. Fa presente che le entrate si verificano a fine agosto 

anziché nei termini che sarebbero necessari per la corretta gestione, supportandosi con un grafico ad 

istogramma per meglio evidenziare i flussi.  

Rimini interviene facendo presente di aver notizia che diversi cacciatori di cinghiale, soprattutto 

fuori regione,hanno atteso a versare in quanto perplessi circa la possibilità di movimento causa 

situazione sanitaria. 

Matteucci chiede a Rimini il significato di quanto rappresentato, essendo chiara e manifesta la 

difficoltà dell’Ente per l’assunzione di impegni di spesa quando non vi sono certezze di entrate e, 

conseguentemente, difficoltà di imputazione di risorse di bilancio per le varie attività da svolgere; è 

da considerare inoltre che il cinghiale rappresenta la spesa consistente per danni alle coltivazioni, e 

se i loro praticanti oltre a rappresentare un onere rilevante contribuiscono ulteriormente a generare 

difficoltà con comportamenti certamente non virtuosi occorre che si facciano le considerazioni del 

caso. 

Bambi chiede chiarimenti su quanto affermato da Matteucci che risponde di aver chiesto a sua volta 

il significato di quanto affermato da chi rappresenta i cacciatori e, nello specifico, la caccia agli 

ungulati. 



Galeotti interviene facendo presente che chi non caccia ha diritto al rimborso; quanto enunciato 

quindi non trova una reale giustificazione. 

Modesti si collega alle ore 17,15. 

Giovannelli prosegue l’esposizione facendo presente l’esito dei controlli svolti sulle squadre per la 

caccia al cinghiale, in ossequio a quanto deciso il 27 aprile 2021, esponendo come l’Ufficio abbia 

controllato 2.962 posizioni ove risultano iscritti regolari 2879, 5 persone hanno pagato dopo il 31 

agosto e 78 non hanno ancora effettuato il pagamento. Ricorda che nella richiesta di iscrizione il 

presentatore della squadra si impegna alla regolarità della lista attraverso i pagamenti degli aderenti 

entro il 31 agosto. Rimarca e precisa come tuttavia tutte le squadre risultino in possesso di numeri 

regolari, compreso la squadra che ha avuto una difficoltà a causa della scomparsa improvvisa del 

proprio rappresentante Vanni Bianchini. 

Giovannelli chiede inoltre come l’ufficio debba comportarsi per la consegna dei registri. 

Matteucci interviene considerando come tale figura di Vanni Bianchini dovrebbe essere ricordata 

per il proprio impegno profuso nell’attività di caccia al cinghiale. Propone di rivedere le liste sulla 

scorta di quanto effettivamente pagato alla data del 31 agosto e di consegnare i registri accertando la 

correttezza dei pagamenti. 

Dopo la discussione il Presidente Galeotti invita il Comitato a prendere atto che chi non ha pagato 

l’iscrizione entro il 31 agosto 2021 sia da considerare fra gli “ospiti” e non nell’elenco delle squadre 

ed all’unanimità i consiglieri si esprimono in tal senso in accoglimento della proposta formulata da 

Matteucci. 

 

Deliberazione n. 69/2021 – Consegna lista squadre caccia al cinghiale 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti il 

“congelamento” alla data del 31 agosto 2021 per quanto concerne le modifiche delle liste delle 

squadre per la stagione venatoria 2021/2022, in deroga al regolamento. La deliberazione viene 

immediatamente sottoscritta dal Segretario alle 17,25 per essere consegnata all’Ufficio per la 

successiva firma del Presidente. 

 

Passando al punto successivo il Presidente Galeotti invita Giovannelli ad esporre il prospetto delle 

spese del periodo e dopo che sono stati forniti ragguagli ed i chiarimenti del caso lo mette in 

votazione, con la precisazione che la spesa 253 potrebbe essere rivista in funzione di quanto sarà 

esposto nei lavori della Commissione Danni e Miglioramenti; 

 



Deliberazione n. 70/2021 – Approvazione spese del periodo 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti  

le spese del periodo come da prospetto in atti dell’Ente con la condizione sospensiva per la 

spesa 253. La deliberazione viene immediatamente sottoscritta dal Segretario alle 17,35 per 

essere consegnata all’Ufficio per la successiva firma del Presidente. 

 

Passando alla trattazione del punto successivo Modesti chiede a Matteucci di esporre i lavori della 

Commissione Danni e Miglioramenti, riportati in informativa.  

Matteucci espone i lavori soffermandosi in particolare su alcuni casi, riportati in informativa, ove 

sono state rilevate delle corresponsabilità da parte dei produttori per non aver attuato quanto 

accordato dall’ATC. 

Il Presidente Galeotti, uditi gli interventi e le relazioni, chiede ai presenti di esprimersi in merito a 

quanto esposto compiutamente riscontrando consenso unanime con l’astensione di Bambi. 

 

Deliberazione n. 71/2021 – Approvazione Lavori Commissione Danni e Miglioramenti  

Votanti 8 – Favorevoli 7 – Astenuti 1 (Bambi)  – Contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti i lavori 

della Commissione, in atti dell’Ente. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta dal Segretario alle 17,44 per essere 

consegnata all’Ufficio per la successiva firma del Presidente. 

 

Successivamente il Presidente Galeotti espone come intenda attivare i Comitati delle Aree di 

Programma, la cui composizione risulta la seguente: 

ALTO MUGELLO: Patrizio Zappetti, Lorenzo Bellini, Tarquinio Diani, Andrea Buti, Piero Ballini, 

Olinto Fabbri. 

MUGELLO: Paolo Nardini, Ivan Pinelli, Roberto Paladini, Stefano Vettori, Marino Fineschi, 

Alessio Razzolini. 

VAL DI SIEVE: Franco Lanzini, Giovanni Ciucchi, Rudi Dreoni, Paolo Mattioli, Matteo 

Matichecchia, Luciano Morandi. 

VALLE DELL’ARNO: Filippo Serantoni, Sauro Corma, Federico Dufour Berte Landucci, 

Giacomo Aiello, Antonio Barzini, Emiliano Baroni. 



AREA PRATESE: Pietro Morganti, Altero Tofanini, David Minneci, Alfonso Fornasini, Aleandro 

Fuligni, Silvano Nesi. 

Rimini propone di promuovere una riunione con i rappresentanti del territorio delle Associazioni 

Venatorie. 

Bambi si associa a Rimini. Esprime perplessità sull’istituzione di Comitati per Aree di Programma. 

Fatica a comprendere queste figure come potrebbero essere rappresentative e come potrebbero 

rapportarsi con il territorio e con l’ATC. 

Sforzi propone di iniziare per gradi, attivando i componenti con una partecipazione come primo 

anello di congiunzione. 

Matteucci considera come alcune figure siano poco rappresentative e forse da rivedere, ma ritiene 

necessario dare l’avvio e poi se del caso provvedere alle sostituzioni. 

Borselli si disconnette alle 17,50 per problemi di connessione. 

Giovannelli chiede di avere dei riferimenti, non disponendo di contatti di tutti quelli nominati, 

chein parte non risultano conosciuti dall’Ufficio. Ritiene corretto procedere per gradi e quindi 

promuovere un primo incontro a scopo conoscitivo. Rimarca come può rappresentare un 

arricchimento coinvolgere più soggetti.  

Galeotti considera come non sia opportuno che si proceda a compartimenti stagni (ungulati-piccola 

selvaggina-migratoria etc) ma ritiene quale metodo corretto lavorare assieme. Comunica quindi che 

convocherà a breve una riunione con tutti i nominati per potersi conoscere e quindi successivamente 

allargare gli incontri sul territorio. 

Borselli si riconnette alle ore 18,10. 

Successivamente, Galeotti riferisce della situazione presente nel Distretto di Firenzuola e della 

lettera pervenuta, chiedendo a Giovannelli di darne lettura.  

Borselli interviene comunicando che sarà convocata la Commissione Ungulati per il prossimo 

martedì 21 settembre ove si maturino decisioni e proposte da porre all’attenzione del Comitato che 

necessariamente dovrà esprimersi prima di fine mese.  

Galeotti e Matteucci ricordano la delibera 27 del 26 marzo 2021, invitando la Commissione a 

analizzare i dati e formulare proposte da decidere a breve per poter attuare una programmazione sia 

nell’immediato che per la prossima stagione venatoria.  

Sforzi invita a considerare che ogni decisione andrà presa con cautela vista l’imminenza dell’avvio 

della stagione. 

Matteucci concorda con Sforzi ma invita a considerare che il 26 marzo 2021 il Comitato si è 

espresso indicando i criteri da seguire (rotazione – corresponsione finanziaria) in caso di mancata 

riduzione di animali e danni. Riceve notizie di impegno da parte dei cacciatori ma allo stesso tempo 



anche notizie di disinteresse, come pure il problema dei danni alle colture agricole è ben presente. 

Attende quindi che la Commissione Ungulati possa fornire un dettaglio circa gli interventi svolti e 

le risultanze ottenute e se possibile anche di eventuali  proposte. Si dichiara dispiaciuto di leggere 

quanto il Distretto di Firenzuola ha scritto.  

Modesti concorda con gli interventi ma in assenza di collaborazione occorrerà considerare 

seriamente di poter attivare misure finanziarie come il danno programmato. 

Galeotti, nel rimandare l’argomento alla Commissione deputata, relaziona degli incontri intercorsi 

al Game Fair a Grosseto. 

Riferisce inoltre della lettera pervenuta dalla Regione per attivare i canali per la beneficenza 

alimentare delle carni di ungulati, che intende coinvolgere due Centri di Lavorazione che hanno 

partecipato alla manifestazione di interesse dell’ATC per il ritiro e la lavorazione dei capi di 

ungulati abbattuti in controllo 

In merito ai Centri di Sosta Galeotti riferisce delle intese raggiunte con l’ATC Pistoia 11 per la 

possibilità di realizzare un centro, gestito dall’ATC Pistoia 11, a Montemurlo di cui potrebbe 

beneficiare anche il nostro ATC. Espone in dettaglio l’intesa raggiunta, che vede una modesta 

compartecipazione economica del nostro ATC ma che potrebbe essere di interesse per i rapporti con 

l’ATC confinante per collaborazioni future. 

Riferisce che può partire il Centro di Sosta a Carmignano ove sono stati risolti i problemi di natura 

burocratica per l’inizio di attività da parte dei gestori. 

Galeotti relaziona circa i contatti intercorsi con l’Unione dei Comuni Montani del Mugello e con la 

CAF per il Centro di Sosta in Mugello e delle opportunità per la gestione della beneficenza 

alimentare.  

Infine, comunica di aver ricevuto nuova comunicazione dal l’Avv. Barghigiani che ha contattato 

anche Sforzi, relativamente alla rimozione della voliera nella ZRV Corella. 

Informa quindi il Comitato delle recenti deliberazioni della Giunta Regionale n. 900 e 901 del 6 

settembre 2021 ove all’ATC viene attribuita la facoltà di gestire l’attività in braccata sulla specie 

cinghiale nel periodo 1 ottobre – 31 dicembre sul territorio a caccia programmata non vocato e nel 

periodo 1 novembre – 31 gennaio nelle Zone di Rispetto Venatorio. 

Invita la Commissione Ungulati a proporre un calendario secondo i criteri indicati dalla delibera 

901 considerando che l’attività non può e non deve avere aspetti negativi sul resto dell’attività 

venatoria, sia intesa come caccia che come attività gestionale nelle ZRV. 

Infine, il Presidente riferisce di una richiesta di attribuzione di territorio per la caccia al cinghiale 

pervenuta nel mese di giugno dal Distretto di Vaglia-Sesto. Giovannelli precisa che tale richiesta 

era già stata esaminata nella successiva Commissione Ungulati e che la Commissione aveva 



considerato come tale richiesta, giungendo a seguito della presentazione dei   piani di prelievo e 

che, pertanto, la Commissione aveva valutato come da esaminare successivamente per la prossima 

stagione venatoria in vista di una possibile rivisitazione complessiva di tutti i Distretti.   

Tra le varie ed eventuali, Rimini espone che potrebbe essere opportuno far venire qualche fuori 

regione senza dove far pagare le iscrizioni. E’ consapevole che non è consentito ma sarebbe 

opportuno che si prendesse in esame tale ipotesi. 

Bambi si associa alla richiesta formulata da Rimini chiedendo di interessarsi presso altri ATC per 

conoscere come questi agiscano. 

Giovannelli e Matteucci fanno presente che le condizioni di accesso sono definite dal 

Regolamento 48/R, peraltro oggetto di revisione, e che è opportuno che chi ha questo tipo di 

interesse lo proponga attraverso apposita osservazione. 

Interviene Modesti esponendo come due anni fa a Cercina il sindaco dispose attraverso 

un’ordinanza ai sensi dell’art. 33 della LRT 3/94 il divieto di caccia, consentendo, tuttavia, alcuni 

interventi di caccia al cinghiale. La squadra del referente del Distretto di Vaglia-Sesto accettò il 

divieto, condizionandolo alla possibilità di poter cacciare con la squadra. Chiede se una tale 

impostazione sia giusta, visto che non ha una logica neppure per la sicurezza. 

Modesti prosegue informando i colleghi che nei pressi di Collina a Calenzano c’è stato un incidente 

stradale con un cinghiale e rimarca come tale zona sia da tempo oggetto di problemi con gli 

ungulati 

Infine Modesti chiede conto a Bambi di un suo comportamento, ove questi si è rivolto  a Cinzia 

Gullo, che ricorda essere una dipendente della Confederazione Italiana Agricoltori, lamentandosi e 

pretendendo scuse di cui ignora il senso per il comportamento tenuto dallo stesso Modesti che 

ricorda essere un dirigente della CIA. Invita quindi a rivolgersi in futuro a chi di dovere e non a 

tecnici qualora ci fossero aspetti da chiarire. Rimarca, nell’occasione, visto che Bambi ha in più 

occasioni apostrofato i componenti dell’ATC come “fascisti”, di conservare gelosamente in casa 

propria documenti, pervenuti da persone care, che attestano l’esatto contrario.  

  

Successivamente Matteucci interviene facendo presente che la Commissione Piccola Fauna 

Stanziale, anche durante il periodo di agosto, si è riunita ed ha svolto dei lavori che risultavano 

urgenti; ritiene che alcune decisioni che erano di assoluta urgenza debbano essere ratificate dal 

Coordinatore Sforzi ed al Presidente.  

Borselli si disconnette alle ore 18,40. 

Sforzi riferisce che in particolare è stato dato corso a delibere della Regione ove sono state istituite 

due ZRV e revocate altre; è stata quindi commissionata ed ultimata la cartellazione della ZRV nella 



Piana di Sesto, svolta da una ditta, mentre Spazzavento, trattandosi di una struttura di circa 16 ettari, 

il lavoro è stato svolto da volontari. Le tempistiche sarebbero state decisamente migliorabili da 

parte della Regione Toscana, ma questo è stato; inoltre è stato provveduto alle scartellazioni delle 

Zone “Moia”, “Prato Barone”, “Cancelli”. 

Il Presidente Galeotti, uditi gli interventi e le relazioni, chiede ai presenti di esprimersi in merito a 

quanto esposto compiutamente riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 72/2021 – Approvazione lavori e ratifica Commissione Piccola Fauna 

Stanziale 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0  – Contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità dei presenti i lavori 

della Commissione del 10 agosto 2021, ratificando le autorizzazioni d’urgenza relative alla 

cartellazione della ZRV della Piana. La deliberazione viene immediatamente sottoscritta dal 

Segretario alle 18,55 per essere consegnata all’Ufficio per la successiva firma del Presidente. 

 

Successivamente Bambi interviene facendo presente che deve essere istituito il Comitato per la 

gestione della ZRV. 

Giovannelli fa presente che la tabellazione è stata ultimata ad inizio di questa settimana e che 

saranno richiesti i nominativi; rimarca che per le zone di Borgo è ancora in attesa di quanto 

richiesto da tempo. 

Galeotti, alle ore 19,00 il Presidente Galeotti scioglie la seduta.  

 

       Il Presidente ATC n. 4       Il Segretario ATC n. 4  

          Firenze Nord-Prato          Firenze Nord-Prato 

              Piero Galeotti                    Giacomo Matteucci 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 


